

## Recordando Domingo Faustino Sarmiento a 137 años de su muerte

### **Ecos educativos. Domingo Faustino Sarmiento, Jefe del Departamento de Escuelas de Buenos Aires, 1856-1861**

*Alejandro Herrero*

Los historiadores sabemos muy bien que los aniversarios son un buen motivo para abrir espacio de encuentros para pensar. Cómo dejar escapar la fecha del 11 de setiembre asociada al educador Sarmiento. Celebro y agradezco la invitación de Celina Lértora Mendoza, presidenta de la Fundación para el Pensamiento Argentino e Iberoamericano. Mi exposición se acota a su gestión en el Departamento de Escuelas de Buenos Aires, 1856-1861. Momento donde impera la guerra, el duro enfrentamiento de Buenos Aires y la Confederación Argentina; y una economía que arroja escasos recursos al erario bonaerense y que se gasta casi enteramente al problema bélico. En esta ponencia estudio a Sarmiento desde su lugar de gobierno de la educación, sus problemas y sus respuestas. Al leer los informes del Jefe del Departamento de Escuelas, Sarmiento, se evidencia, y estos son solo algunas de las dificultades, que el primer problema que tiene es que no existen estadísticas para pensar y definir una política educativa; en segundo lugar, que el Estado bonaerense no se puede hacer cargo de la educación común y busca la acción de los vecinos; y en tercer lugar, de qué manera se vale de su publicación Anales de la Educación Común, de los inspectores, y de los maestros para resolver ambos asuntos.

\*